
Descristianizándonos 

Homilía del 14 domingo Ordinario C 

 
El 4/7/1976 se producía la Masacre de los Padres Palotinos, tres sacerdotes  

y dos seminaristas asesinados en Buenos Aires. El miedo paraliza, pero debemos evangelizar, aún en 

territorio hostil. Leer Lucas 10, 1-12, 17-20 

 

1. Territorio hostil 

 

Vamos a ver qué nos dice la Palabra en este día en que estamos ya en ese                                 

camino de Jesús hacia Jerusalén. Ustedes recuerdan que hace dos semanas,                     

Jesús decía en el Evangelio, nos decía a cada uno de nosotros, más o menos                             

así: "El que quiera venir en pos de mí, que se niegue a sí mismo, cargue                               

su cruz y me siga". Y la semana anterior, la semana pasada, ya Jesús, a                             

dónde va? “Se encamina decididamente a Jerusalén” y va, camino a                     

Jerusalén, pasando por la Samaria, que es territorio hostil, territorio                   

enemigo. Así nosotros; vamos caminando a la meta, que está allí en la                         

Jerusalén Celestial, el Reino; pero vamos de camino por medio de un                       

territorio hostil, el mundo no es "amigo" del Evangelio. El mundo es y sigue                           

el espíritu del mundo, no el espíritu del Evangelio; entonces, estamos, como                       

decía, ante un mundo hostil.  

 

2. Masacre de los Palotinos 



 

Justamente en estos días, hace unos cuantos años               

(cuarenta y tres), un cuatro de Julio, que era domingo,                   

ocurrió algo tremendo en Buenos Aires. La gente llegó                 

a la Iglesia, a la misa de la mañana, domingo, primera                     

misa, todo cerrado; qué pasó? se habrán quedado               

dormidos los padres? Golpearon..., nada. Un muchacho             

que tocaba el órgano en la Iglesia se metió por una                     

rendija y se encontró con la novedad: TODA LA                 

COMUNIDAD RELIGIOSA MASACRADA! Aquí, en la           

Argentina, 1976, Buenos Aires, la comunidad de los               

Padres Palotinos. Era una comunidad religiosa, como             

hay tantas en Buenos Aires, en Rosario, etc. Veamos;                 

estamos en territorio hostil, aunque a nosotros nos parece que no. "Aquí                       

está todo tranquilo..." No, no, no. No es tan “tranqui” la cosa; como pasó esto                             

de los padres palotinos en Buenos Aires, otros, en distintos momentos de                       

nuestra historia, pero sobre todo durante la última dictadura.  

 

3. Descristianizándonos 

 

Para que a nosotros haya llegado el Evangelio, hay muchos que han dado la                           

vida. Algunos han dado la vida mansamente en el sentido que vinieron y                         

evangelizaron nuestras tierras y otros tuvieron que derramar la sangre, por                     

eso son los santos misioneros y los mártires. Para que llegara la Fe a                           

nosotros y para que hoy estemos aquí, sentaditos escuchando la Palabra.                     

Hoy nos parece fácil, tenemos más o menos cada diez cuadras una parroquia,                         

entonces como que más o menos ya está...! Y no está! Es más, cada vez                             

estamos más lejos del cristianismo, como que estamos               

"descristianizándonos". No se si lo captamos a esto, sí lo vemos? El                       

territorio hostil en el que estamos no es que nos van a perseguir, pero la                             

indiferencia, la secularización, todo esto que va haciendo que lo de Dios ya                         

ni nos interesa; estamos perdiendo el sabor de lo de Dios. Y esto es lo más                               

importante de todo.  

 

4. Discípulos y misioneros 

 

Por eso yo quería que hoy veamos que esto de la misión que Jesús                           

encomienda a sus discípulos. Fijense: Jesús tenía a los Apóstoles que eran su                         
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primera comunidad, comunidad original, eligió a otros setenta y dos y los                       

envió a que vayan a los poblados a preparar el camino. Y ahí, entonces, es la                               

primera misión que ya va realizándose mientras Jesús está con ellos. Y dice                         

el texto que Jesús les da algunas precisiones de cómo tenían que ir a esos                             

lugares.  

 

5. "Como ovejas en medio de lobos"  

 

Qué quiere decir eso? ...mansos...! No           

como lobos en medio de lobos! Que             

esa es la tentación, porque ante la             

agresión queremos responder con       

agresión, o con más agresión; que es             

lo que nos sale espontáneamente.         

"Como ovejas". Mansamente. Amando       

incluso a aquellos que nos agreden. O             

sea, la característica del discípulo es la del que va como "desarmado". No                         

lleva nada. Aunque el otro venga armado, aunque el otro le saque la vida. El                             

discípulo de Jesús va de ese modo, de esa forma, en ese estilo.  

 

6. “No vayan de casa en casa” 

 

Y no sólo esto; dice: "No vayan de casa en casa..."; esto es taxativo, el texto                               

léanlo, nos lo dice. No lo dice el Padre Juan José. Está ahí. No vayan de casa                                 

en casa. ¿Cómo es esto? ¿Cómo se hace la misión? ¿Cuál es el estilo de la                               

misión que nace del Evangelio? Conseguir algún lugar. Una casa, donde le                       

dejen hacer. Invitar a los vecinos y allí poder compartir la fe, la oración, la                             

alabanza, allí poder escuchar la Palabra, conocer más a Jesús, qué nos dice;                         

entonces nos vamos haciendo Hermanos, vamos descubriendo que es lo que                     

les va pasando a los que están a nuestro alrededor, vamos empezando a vivir                           

así, como Jesús quiere. Y cómo hacemos entonces hoy? Porque la misión,                       

quién es el responsable de la misión? A nivel mundial, el responsable es el                           

Papa. A nivel local? El Obispo. Pero ni el Papa, ni el Obispo van a venir a                                 

Evangelizar en el Señor del Milagro (nuestra Capilla), olvídense! Porque no se                       

puede! Quién tiene que evangelizar en el Señor del Milagro? Nosotros! O                       

sea, yo sólo? Qué voy a hacer yo sólo? Es una Comunión. Ni ustedes solos, ni                               

el sacerdote solo. Es la Comunidad.  

 



7. “No viene la gente...!” 

 

Cómo estamos haciendo? Muy tímidamente. Empezamos en una casita, una                   

casa de un vecino, se nos vino abajo! Empezamos otra ahora, de Teresita                         

estamos. Ahí nos reunimos, escuchamos la Palabra, cantamos, rezamos,                 

compartimos la Fe, muy fraternalmente. Y necesitamos hacer un montón de                     

casitas así! Necesitamos que cada uno de nosotros tome conciencia que se                       

necesita un lugar donde juntarnos y poder cantar, invitar a los vecinos,                       

hacer la misión. A aquellos que están más alejados. Así se hizo la Iglesia!                           

Nosotros hemos abandonado eso. Entonces, al haberlo abandonado, decimos:                 

"Y, no viene la gente...!" No, si la misión no es que ellos tienen que venir. La                                 

misión es que tenemos que ir nosotros. Jesús dice "Vayan!"; no dice:                       

"Vengan!"; dice: "Vayan!". Se entiende? Nos está enviando.  

 

8. La Cruz y la espada 

 

Porque los discípulos, son       

discípulos y misioneros! Se       

forman, crecen, y dan. (para         

afuera). Son ovejas del rebaño y           

son pescadores. Van a la pesca de             

los hermanos, afuera, a los que no             

están; porque esa es la doble           

misión de la Iglesia, de los discípulos de Jesús: que son discípulos y                         

misioneros y con las características que nos va diciendo allí la Palabra. Sin                         

inventar nada. Está ahí, está todo. Así vinieron los misioneros a nuestras                       

tierras, así llegó a nosotros. Por supuesto que podemos evaluar cómo fue!                       

Todo mezclado. La cruz y la espada, todo complicado. Pero llegó la Palabra.                         

Esa Palabra, nos dicen los obispos, está en Latinoamérica, pero está como un                         

"barniz", superficial. Somos cristianos, pero si rascamos un poquito,                 

encontramos poco y nada. Por eso, cualquier viento, cualquier tempestad                   

hace que nos vengamos abajo. No está fuerte nuestra fe. Necesitamos ese                       

alimento. Que esto se vaya haciendo más sólido, no que se vaya para atrás.  

 

9. La Iglesia en nuestras manos 

 

Por eso somos todos responsables. Párroco y los cristianos. Y todos somos                       

los discípulos. Yo les pido que, esta semana, releamos este Evangelio. Es                       



decir, qué nos está diciendo Jesús? Qué quiere de nosotros? Cómo                     

hacemos? Porque hoy la Iglesia está en nuestras manos. Por lo menos en                         

esta zona. Nosotros somos los responsables hoy. Y el Señor nos va a pedir                           

cuentas! Y qué hicimos en este lugar? Cómo fuimos anunciando el Evangelio                       

en nuestro ámbito?  

Hoy entonces, le pedimos a Jesús, nos ayude a tomar conciencia de esta                         

realidad. A ver si podemos hacer alguna cosa concreta con todo esto. 

 

 

p. Juan José Gravet 

 

 

 

 

 

 

 


